



OPINIÓN

POR PABLO
CABAÑAS DÍAZMÉXICO Y ESPAÑA:
RELACIÓN "PAUSADA"

En marzo de 2004, la entonces candidata a la presidencia de la República, Claudia Sheinbaum, hizo un llamado al presidente del Gobierno de España, Pedro Sánchez, en el que le solicitaba respeto hacia el proceso electoral mexicano, ante la "preocupación" expresada sobre la integridad de las elecciones debido al crimen organizado.

Sheinbaum, le solicitó al político español mantenerse al margen de los asuntos de México. "¿Qué le decimos desde aquí? Pues el principio juarista: Entre las personas como entre las naciones, el respeto al derecho ajeno es la paz".

Las presiones de la diplomacia española contra la candidatura de Sheinbaum arreciaron luego de la estancia de Xóchitl Gálvez en Madrid.

Justo después del viaje de la candidata de la oposición se dio a conocer un comunicado de la Internacional Socialista en el que la organización –y no Sánchez personalmente– expresaba su preocupación por el clima de violencia y la posible influencia del crimen organizado en el proceso electoral.

El pronunciamiento también afirmaba que los equilibrios democráticos en México estaban en duda, y las instituciones, bajo amenaza, haciendo eco de una de las principales acusaciones de la oposición hacia López Obrador.

"La oposición, instituciones gubernamentales y órganos electorales enfrentan una persecución sistemática y amenazas, socavando los principios de la democracia".

El promotor del comunicado fue Alejandro Moreno Cárdenas presidente del agónico PRI, quien apareció en una foto con Sánchez, una vez concluidas las elecciones ese partido mostró su peso en la po-

lítica mexicana al representar tan solo al 11 por ciento del electorado.

A las presiones de Sánchez contra la campaña de Sheinbaum se sumó la presencia en Puebla de la marquesa Cayetana Álvarez de Toledo y Peralta-Ramos quien dio un discurso en contra del gobierno de López Obrador y a favor de la oposición.

Fue en esos días en el que apareció la entrevista de la periodista rusa Inna Afinogenova al presidente López Obrador, y a la candidata de Morena realizadas por el canal español Red Latinoamérica.

En España, el gobierno de Sánchez le abrió espacios mediáticos a Xóchitl y en su breve visita a Madrid se reunió con em-

presarios, organizaciones sociales y representantes del Partido Popular y el PSOE.

De ese viaje a Madrid solo quedó su foto con Felipe Calderón en el restaurante mexicano "Las Mañanitas".

Las marrullerías contra Claudia Sheinbaum –en el pasado proceso electoral, instrumentadas por la diplomacia española,

ahora enfrentan la realidad de los abultados resultados electorales.

Han sido cinco años de tensiones políticas entre ambos países, que resurgieron en febrero de 2022, cuando el presidente López Obrador abogó por una "pausa" en las relaciones con España.

La visita que realizaron a México el ministro de Política Territorial y Memoria Democrática, Ángel Víctor Torres y la secretaria de Estado para Iberoamérica y el Caribe y el Español en el Mundo, Susana Sumelzo Jordán, representan el intento por hacer un "control de daños", de una relación que los diplomáticos españoles buscan que no se deteriore más y por lo menos continúe igual en el corto plazo...

A las presiones de Pedro Sánchez, del Gobierno de España, contra la campaña de Sheinbaum se sumó la presencia en Puebla de la marquesa Cayetana Álvarez de Toledo y Peralta-Ramos quien dio un discurso en contra del gobierno de López Obrador y a favor de la oposición



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

INDEPENDIENTE

5

26/06/2024

OPINIÓN



Cayetana Álvarez de Toledo, periodista, historiadora y política española, a quien también se le conoce como la marquesa ultra del Partido Popular (PP). (Foto EFE)